
    
   DIPARTIMENTO DI 
MEDICINA CLINICA E SPERIMENTALE 
Corso di Laurea in Dietistica 
Presidente: prof.ssa Laura Sciacca  
 
                                    

 

Verbale n. 3 del Collegio dei Docenti del Consiglio del CdS in Dietistica 

Il giorno 09 settembre 2024 alle ore 15:00, si è riunito in seconda convocazione, in modalità telematica 
su piattaforma MS-TEAMS, il Collegio dei docenti del CdS in Dietistica. La Presidente si trova nella 
sede del CdS sita c/o l’Ospedale Garibaldi-Nesima, via Palermo 636, Catania. La Prof.ssa Stefania 
Stella, che ha assunto la funzione di segretario verbalizzante, si trova c/o il Policlinico, Via Santa Sofia 
78, Catania. Il Consiglio del Corso di Studio (CCdS) si è riunito per discutere i seguenti punti all'ordine 
del giorno (OdG):  
 

1. Comunicazioni 
2. Istanze studenti 
3. Docenti di riferimento A.A. 2024/2025 
4. Gruppo Gestione AQ 
5. Convenzioni per tirocinio 
6. Calendario didattico A.A. 2024/2025  
7. Calendario lezioni I semestre A.A. 2024/2025 
8. Calendario esami di laurea I e II sessione A.A. 2023/2024 
9. Scheda SUA CdS - Sezione qualità, quadri B2.a-B2.b-B2.c-B6-B7-C1-C2-C3 
10. Proposte ADE  
11. Potenziale formativo A.A. 2024/2025 - ratifica 
12. Didattica erogata A.A. 2024/2025 - ratifica  
13. Regolamento didattico A.A. 2024/2025 - ratifica 

 
          ---------------------------------------------- 

La Presidente verificata la presenza del numero legale (allegato 1) dà inizio alla seduta del CdL.  
 
Punto 1: Comunicazioni 
La Presidente ricorda che la compilazione del Syllabus dovrà essere completata entro il 23 settembre 
tramite la piattaforma SmartEdu. 
La Presidente comunica che, in accordo con i docenti dello specifico SSD, la verbalizzazione degli 
esami del tirocinio professionalizzante sarà effettuata dal coordinatore del tirocinio. 
 
Punto 2: Istanze studenti 
Non sono presenti istanze studenti. 
 
 

Punto 3: Docenti di riferimento A.A. 2024/2025 
Il coordinamento della Scuola di Medicina si è occupato di analizzare tutti di CdL di area medica, 
identificando i docenti di riferimento per ciascun Corso di Studio (CdS). Per il nostro CdS i docenti 
di riferimento sono: 
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Ruolo Cognome Nome SSD Peso 

Professori 
Peso 
Ricercatori 

PO BERTINO GAETANO MED/12 1  
PO FRITTITTA LUCIA MED/49 0,5  
RTD-A MILLUZZO AGOSTINO MED/49  1 
PA PIRO SALVATORE MED/09 0,5  
RTD-A RAPICAVOLI ROSARIA 

VALENTINA 
MED/13  1 

 
La Presidente ricorda che i docenti di riferimento devono essere titolari del relativo insegnamento.  
Si apre la discussione. Il punto 3 viene approvato all’unanimità. 
 
Punto 4: Gruppo Gestione AQ 
E’ necessario aggiornare il gruppo di gestione per l'Assicurazione della Qualità (AQ) per quanto 
concerne il personale tecnico amministrativo e i rappresentanti degli studenti. La Presidente per il 
personale tecnico amministrativo, accertata la disponibilità, propone la dottoressa Chiara Cantarella. 
Inoltre, propone tutti e tre i rappresentanti degli studenti eletti: 
Biondi Silvia 
Garofalo Aurora 
Montagno Castagnolo Sandro 
 
La Presidente propone di confermare i docenti che già fanno parte del gruppo di gestione AQ: 
Anfuso Carmelina Daniela 
Di Pino Antonino 
Frasca Francesco 
Piro Salvatore 
Sciacca Laura 
 
Si apre la discussione. La Presidente propone l’approvazione. Il Consiglio approva all’unanimità. 
 
Punto 5: Convenzioni per tirocinio 
La Presidente ricorda che sono in atto le convenzioni per lo svolgimento dell’attività formativa 
pratica e di tirocinio clinico con l’Azienda Sanitaria Provinciale di Catania (Servizio Igiene Alimenti 
e Nutrizione, SIAN, Azienda Ospedaliera per l’Emergenza “Cannizzaro” e ARNAS Garibaldi e che 
tali convenzioni necessitano di rinnovo. Ritenuto opportuno ampliare l’offerta formativa 
professionalizzante, la Presidente porta all’approvazione le seguenti convenzioni: 
A) ASP di Catania: SIAN (referente Dott.ssa Elena Alonzo)  
B) Azienda Ospedaliera per l’Emergenza “Cannizzaro”: UOC Malattie Endocrine, del Ricambio e 
della Nutrizione (referente Prof. Massimo Buscema) 
C) ARNAS Garibaldi: 
a) UOC Endocrinologia (referente Prof. Francesco Frasca) 
b) UOSD Centro antidiabetico e per il trattamento dell’obesità (referente Prof.ssa Lucia Frittitta) 
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c) UOC Medicina Interna (referente Prof. Salvatore Piro)  
d) UOSD Diabetologia pediatrica (referente Dott.ssa Letizia Tomaselli).  
Si allegano le note relative alla disponibilità al rinnovo a firma del Direttore Generale dell’Azienda 
Ospedaliera per l’Emergenza “Cannizzaro” e dell’ARNAS Garibaldi (allegati 2 e 3).   
Si apre la discussione. Prende la parola la rappresentante degli studenti Garofalo Aurora, riferendo che 
molti studenti lamentano la difficoltà a raggiungere la sede del SIAN. Interviene la presidente per 
ribadire l’importanza di questa attività di tirocinio per la loro formazione. Riprende la parola la 
studentessa Garofalo con la richiesta allora di poter frequentare solo le attività che si svolgono nella 
sede di Catania. Interviene la prof.ssa Minciullo spiegando che le attività nelle varie sedi sono diverse 
e tutte importanti per la loro formazione. 
La Presidente non essendoci altri interventi propone l’approvazione. Il Consiglio approva il punto 5 
all’unanimità dei presenti.  
 
Punto 6: Calendario didattico A.A. 2024/2025  
La Presidente sottopone al CCdS il calendario didattico per l’A.A. 2024/2025. Tale calendario è 
coerente con quello indicato dall’Ateneo. 
 
Attività formative 

• I semestre: dal 1 ottobre 2024 al 18 gennaio 2025  
• II semestre: dal 3 marzo 2025 al 14 giugno 2025  

 
Sessioni di esami 

• I sessione dal 20 gennaio al 1 marzo 
• II sessione dal 16 giugno al 31 luglio 
• III sessione dal 28 agosto al 29 settembre 
 

Sospensione attività didattica  
• Natale: 16 dicembre 2024-07 gennaio 2025 (appello straordinario A.A. 2023/2024) 
• Pasqua (20 aprile): 14 aprile-26 aprile 2025 (appello straordinario per tutti gli studenti) 

 
Si apre la discussione. La Presidente propone l’approvazione e il punto viene approvato all’unanimità 
 
Punto 7: Calendario lezioni I semestre A.A. 2024/2025 
La Presidente porta in visione il calendario delle lezioni del I semestre concordato con i docenti 
interessati (allegato 4) che viene pubblicato sul sito web del CdS 
https://www.medclin.unict.it/corsi/lsnt3-dietistica/calendario-lezioni. Si apre la discussione. La 
Presidente propone l’approvazione. Il Consiglio approva all’unanimità dei presenti. 
 
Punto 8: Calendario esami di laurea I e II sessione A.A. 2023/2024 
La Presidente comunica che è necessario individuare la data degli esami di laurea della prima 
sessione A.A. 2023/2024 e propone giorno 21 novembre 2024 alle ore 9:30 per la prova di abilità 
pratica e alle ore 15:30 dello stesso giorno per la dissertazione delle tesi di laurea, presso l’aula 
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dell’UOC di Endocrinologia dell’Ospedale Garibaldi Nesima. La Presidente chiede ai docenti di 
manifestare la propria disponibilità a far parte della Commissione.  
La Presidente propone di considerare il periodo 07-18 aprile 2025 per gli esami di laurea della 
seconda sessione. Si apre la discussione. Il punto 8 viene approvato all’unanimità. 
 
Punto 9: Scheda SUA CdS - Sezione qualità, quadri B2.a-B2.b-B2.c-B6-B7-C1-C2-C3 
La Presidente comunica che è stata aggiornata la scheda SUA per la parte qualità. I quadri sono stati 
aggiornati senza modifiche sostanziali. La Presidente illustra la scheda SUA (allegato 5). Si apre la 
discussione. La Presidente propone l’approvazione. Il Consiglio approva all’unanimità. 
 
Punto 10: Proposta ADE  
La Presidente comunica che è arrivata una proposta di Attività Didattica Elettiva (ADE) da parte 
della prof.ssa Manuela Clementina Caruso, docente del CdL, della durata di tre ore e mezzo (0,5 
CFU). La proposta, rivolta agli studenti del I, II e III anno, si pone come obiettivi formativi quelli di 
fornire agli studenti le basi della dietoterapia in età evolutiva nelle persone con diabete mellito tipo 1. 
L’attività sarà svolta con la collaborazione della dietista dott.ssa Concetta Latina (allegato 6). Si apre 
la discussione. Interviene la rappresentante degli studenti Garofalo Aurora per chiedere la possibilità 
di organizzare ADE su argomenti, inseriti nel programma delle lezioni, che però non si riescono a 
trattare. La Presidente, non essendoci altri interventi, propone l’approvazione. Il Consiglio approva il 
punto 10 all’unanimità. 
 
Punto 11: Potenziale formativo A.A. 2024/2025 - ratifica 
La Presidente comunica che ha provveduto ad inviare la scheda del potenziale formativo per l’AA 
2024/2025. Tenuto conto della organizzazione didattica, del tirocinio pratico e del tutorato agli 
studenti e delle risorse disponibili, è stata confermata una domanda complessiva di 30 studenti 
comunitari, di riservare numero 1 posto a studenti internazionali extra UE residenti all'estero. 
La Presidente, verificata l’assenza di richieste di chiarimenti sul punto, chiede al Consiglio la ratifica 
di quanto trasmesso. Il Consiglio ratifica all’unanimità. 
 
Punto 12: Didattica erogata A.A. 2024/2025 - ratifica  
La Presidente sottopone al consiglio la ratifica sulla didattica erogata A.A. 2024/2025. Al fine di 
consentire la continuità didattica si procederà al rinnovo dei contratti per affidamento ai docenti 
esterni entro il 1° ottobre 2024. L’insegnamento “Psicologia generale” è andato a bando.  
La Presidente, verificata l’assenza di richieste di chiarimenti sul punto, chiede al Consiglio la ratifica. 
Il Consiglio ratifica all’unanimità. 
 
Punto 13: Regolamento didattico A.A. 2024/2025 – ratifica 
La Presidente sottopone al consiglio la ratifica sul regolamento didattico per l’A.A. 2024/2025. Il 
regolamento è invariato rispetto a quello deliberato lo scorso A.A., il quale è stato ampiamente 
ristrutturato e nasce dal confronto tra i docenti dei corsi di laurea del dipartimento di Medicina 
Clinica e Sperimentale e l’ufficio della didattica. Infatti, il nuovo regolamento ha una base comune 
per tutti i corsi di studio e delle specificità per ogni singolo CdS.  
La Presidente, verificata l’assenza di richieste di chiarimenti sul punto, chiede al Consiglio la ratifica 
di quanto trasmesso. Il Consiglio ratifica all’unanimità. 
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La Presidente chiede ai rappresentanti degli studenti presenti se hanno qualche richiesta o 
osservazione da fare. I rappresentanti degli studenti chiedono che non ci siano sovrapposizioni nei 
programmi degli insegnamenti dei moduli dei vari corsi integrati.  
 
 
Alle ore 16:30 non essendoci ulteriori punti all’OdG la seduta viene sciolta.  
 

 

Prof.ssa Laura Sciacca      Prof.ssa Stefania Stella  

Presidente CdL                   Segretario 
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